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POLITICA 

EXISTE UNA FUERTE TENSION EN EL PRI:DIAZ CID 
ACADEMICA 

Se Entregaron Reconocimientos 
Académicos a Alumnos Sobresalientes 

Por Alfredo Martínez Vázquez. 6o de Ciencias de la Comunicación. 

Un total de 346 
alumnos de las diferentes 
Escuelas y Facultades de 
nuestra casa de estudios 
recibieron los reconoci
mientos académicos "Cruz 
Forjada, Mérito al Estudio 
y Mención Honorífica" por 
obtener los mejores pro
medios en cuanto aprove
chamiento educativo. 

Ante la presencia 
del Rector, M.A. Mario 
iglesias García Teruel, de 
los Vicerrectores, miem
bros del Patronato Funda
dor, así como de los 
directores de las escuelas 
y facultades, padres de 
familia y amigos que se 
dieron cita a la solemne 
ceremonia de premiación 
para felicitar a los premia
dos. 

Cabe señalar que 
las palabras de agradeci
miento de los alumnos 
estuvo a cargo de Amalia 
Osorio Vigil, del sexto 
semestre de Pedagogía, 
quien señaló que ante los 
problemas que existen en 
la sociedad "es aquí donde 
demostraremos que nues-

Un total de 346 alumnos de las diferentes escuelas 
y facultades de la UPAEP, recibieron reconocimientos 
por su excelencia académica. 

tro esfuerzo cotidiano de 
estudio, investigación, cons
tancia, responsabilidad, será 
válido para aportar -nuestro 
granito de arena- en busca 
de soluciones". 

Por su parte, el Ing. 
Miguel Díaz Aguilar, cate
drático de la escuela de 
Ingeniería Química, al hablar 
en nombre de sus colegas 
manifestó que "el premio 
Cruz Forjada, es un reco
nocimiento que la comuni

dad universitaria otorga a 
aquellos estudiantes que 
han destacado en el que
hacer de la universidad". 

Finalmente, cabe 
señalar que al termino del 
evento se llevó a cabo un 
brindis en nombre de todos 
y cada uno de los alumnos 
que fueron galardonados 
por su esfuerzo académico 
a lo largo del semestre 
Agosto-Diciembre de 1993. 

ODONTOLOGIA 

Atención Dental Gratuita Ofreció la UPAEP 
Alfredo Martínez Vázquez. 6o Semestre de Ciencias de la Comunicación. 

Con motivo dal Día Mundial de la Salud en materia de higiene dental, la clínica de Odontología 
de la UPAEP se unió solidariamente a este movimiento designado por la Organización Mundial de 
la salud, según lo informó el Medico Cirujano, Carlos Pineda y Ríos, director de la Escuela de 
Odontología de esta casa de estudios 

Para tal efecto, el departamento de Servicio Social en conjunción con la Clínica de Odontología 
ofrecieron servicios gratuitos de extracciones y obturaciones para los habitantes de los alrededores 
de la universidad, atención a diversos lugares de la periferia de la ciudad, así como consultas en el 
centro Comunitario UPAEP, localizado en la colonia Mayorazgo 

Abundó que en un documento enviado por la OMS, indica que varios países en vías de 
desarrollo, la salud bucodental se ha deteriorado y las perspectivas para sus habitantes son 
desfavorables, ya que no han podido implementar efectivos programas de prevención de 
enfermedades bucodentales. 

Manifestó que dicho día tiene por objeto movilizar a los estados miembros, a los profesionales 
de la salud y al público en general para que conozcan las tendencias de la situación sanitaria 
bucodental e integren seguros programas y políticas nacionales a fin de promover acciones apropiadas 
para combatir enfermedades dentales 

Por último, Pineda y Ríos enfatizó que de esta manera la UPAEP demuestra su solidaridad 
con la comunidad poblana en atención a servicios dentales y al mismo tiempo responde a un llamado 
de una representación importante como la Organización Mundial de la Salud. 

Priístas Opositores a CSG., Posibles Culpables 
del Asesinato de Luis Donaldo Colosio Murrieta 

Por Abraham Becerril Flores. 

Tras manifestar que 
sigue existiendo una fuerte 
tensión interna en el parti
do oficial, el Licenciado 
Manuel Diaz Cid, director 
de la escuela de Ciencias 
Políticas de la UPAEP, 
reconoció que al mismo 
tiempo hay un desacuerdo 
por la forma en que se 
resolvió la nominación de 
Ernesto Zedillo. 

Abundó que "el pro
blema que se habia gene
rado por la tensión entre el 
Presidente y un sector de 
su partido por la imposición 
de Luis Donaldo Colosio, 
vuelve otravés a manifes
tarse y por lo tanto la 
problemática es muy seria". 

El funcionario de la 
UPAEP, acotó que la de
signación de Ernesto Zedi
llo como candidato a la 
presidencia de la república 
es lógica ya que el presi
dente tenía en éste a su 
hombre idóneo, y que por 
lo tantro lo único que hace 
es seguir con el proyecto 
que se ha propuesto y 
manifestar su voluntad de 
que no haya cambios en el 
camino hacia la moderniza
ción. 

Señaló que eviden
temente sus contrincantes 
querían entrar a una nego
ciación, pero el presidente 
sabia que cualquiera que 
fuera el resultado de esta, 

Con la designación de Ernesto Zedillo Ponce de León como 
candidato oficial del PRI a la Presidencia de la República, 
permite que no haya obstáculos en la continuidad de la 
modernización, señaló el Lic. Manuel Díaz Cid, director de 
la escuela de Ciencias Políticas. 

Con motivo del Día Mundial 
de la Salud, la escuela de 
Odontología de la UPAEP, 
ofreció consultas de forma 
gratuita. 

el que quedaba fuera era 
Zedillo, lo que era negativo 
para su plan de moderniza
ción, por lo cual tuvo que 
recurrir al totalitarismo para 
resolver el problema. 

Reiteró Diaz Cid, 
que "con la llegada de 
Zedillo la oposición tiene 
enormes posibilidades, ya 
que desde 1929, nunca se 
habla presentado un caso 
en el que en forma tan 
evidente el partido estuvie
ra tan dividido y debilitado, 
y esto, abre espectativas 
tan importantes para la 
oposición". 

De igual manera dijo 
que "el perredismo es el 
fortalecido, sobre todo desde 
los dos primeros meses del 
año cuando el reclamo de 
tipo social que viene acom
pañando a Chiapas es 
manejado por la prensa 
nacional como un reclamo 
de todo el país, y es 
precisamente el PRD el 
que más ha sabido mane
jar este tipo de discurso". 

Sin embargo, abun
dó el experimentado politó-
logo "creo que Acción 
Nacional ha logrado ganar 
espacios importantes sobre 
todo con el señalamiento 
del principio del retorno al 
derecho natural y el retor

no a la concepción de la 
política como la ciencia 
que busca el bien común, 
están encontrando cada 
vez en la sociedad más 
personas que lo respal
dan, en tanto que la 
visión de un sistema ma
quiavélico, en el que dos 
grupos se enfrentan por 
el poder sin ningún límite 
en cuanto a los medios, 
esto ha alertado a la so
ciedad, lo que abre ex
pectativas para el PAN". 

Díaz Cid dijo ade
más que otro punto que 
está debilitando el partido 
oficial es la salida que se 
está dando de algunos 
hombres que eran impor
tantes para el sistema, lo 
que claramente habla de 
inconformismo que existe 
ahí adentro. 

Finalmente, men
cionó que "aparentemen
te se ha avanzado en las 
investigaciones en torno 
al asesinato de Luis 
Donaldo Colosio, pero sin 
embargo aún queda 
mucho por averiguar, ya 
que la gente desea 
conocer quien es el autor 
intelectual de este evi
dente complot". 
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EDITORIAL : RESPETO A LA VIDA 

Para Mejorar Hay 
que Participar 

Uno de los principales problemas que afronta 
nuestro país actualmente, es el "fraude electoral" en el 
cual los mexicanos nos distinguimos por ser de los más 
habilidosos en este rango. Para evitarlo las autoridades 
correspondientes han implementado sofisticados siste
mas de cómputo, así como grandes inversiones en la 
famosa camapaña y proceso de fotocredencialización a 
lo largo de la República Mexicana, para que de esta forma, 
evitar que una persona pueda votar nuevamente. 

Sin embargo, todo esto resulta en vano, ya que 
mientras los ciudadanos no demuestren interés por la 
política y los acontecimientos que se desarrollan en 
nuestro país, y aún más, si el próximo 21 de agosto no 
asisten a las urnas para depositar su voto por el 
candidato de su elección, jamás se podrá vencer al 
enemigo número uno de nuestra nación que es el 
abstencionismo, gracias al cual el gobierno hace y 
deshace a su antojo. 

Cabe mencionar que los estudiantes son las 
personas más involucradas en la problemática de sus 
repsectivas comunidades ya que son las idóneas para que 
a través de sus conocimientos puedan aportar las mejores 
opciones y alternativas parles solución. Además de que 
la mayoría de los universitarios se encuentra con la 
posibilidad de votar y hacer oir su voz. 

Además de que son los responsables para que en 
las próximas elecciones se pueda aspirar a una 
democracia que se persigue con ansia y sobre todo 
porque se pretende buscar mejores niveles de vida, que 
la distribución de la riqueza nacional sea repartida de una 
forma más equitativa. Porque lo que hagamos o dejemos 
de hacer tendrán repercusiones trascendentes para las 
próximas generaciones que habitarán y gobernarán 
nuestra nación y que en última instancia podrían ser 
nuestros hijos., de tí depende... 

Editorial a cargo de Edgar Coeto Aguilar. CICOM. 

COLUMNA 

EL LADRILLO 
Solo Quiere que Seas Mejor 

Por Horacio Dávila C. 2o "A" de CICOM. 

Es de suponerse que nosotros, como estudiantes, venimos 
a la Uni a aprender de los maestros, independientemente de las 
aspiraciones y metas que tenemos. La enseñanza de los maestros 
es un medio para alcanzar una meta. 

Por lo anterior, "yo no veo alguna razón para no querer a 
alguno de tus profesores". Ellos son quienes van a trasmitirte lo que 
saben para que tú en un momento dado, seas como ellos o mejor 
en cuanto a lo que saben. Tus profesores se preocupan porque tu 
aprendas, y en el intento de querer lograrlo, ellos tienen que tomar 
medidas estrictas a tal grado que algunas llegan a alterar tu calma. 
Confiado en la buena voluntad de tus profesores hacia tí, "pienso 
que él quisiera no ser así". Pero muchas veces (me atrevo a decirlo) 
tu eres quien provoca tal o cual actitud del maestro: ya sea por 
que no hayas cumplido con alguna tarea, o porque es poco el interés 
que demuestras por la clase, o a la hora de estudiar para un examen 
no pones el suficiente empeño. Si sientes que alguno de tus 
profesores te cae mal o es deficiente por el hecho de que no 
entiendes su clase, "yo te invitaría a que pensaras si no eres tu 
el problema; es probable que no estés poniendo el cien por ciento 
de tu parte para ser mejor. 

No descarto la posiblidad de que haya maestros apáticos en 
esta universidad, pero "si puedo asegurar que la mayoría de ellos 
desean que nosotros como estudiantes seamos más maduros, más 
conscientes de nuestra posición como profesionistas, y si es así, 
considero que es un gesto noble de su parte. 

Así que si crees que el profesor o profesora se mete en tu 
vida al hacerte pensar sobre tu vocación, o bien que trata de 
molestarte cuando te pide alguna tarea, pues piensa también que 
no trata de hacerte pasar un mal rato. Sólo quiere que seas mejor. 

Lo Que Todos Deben 
Saber Sobre el Aborto 

Por Adriana Herrera Reyna. 10o Semestre de Ciencias Políticas. 

SEGUNDA Y ULTIMA PARTE 

c) Inyección Salina: El 
líquido amniótico protege al bebé. 
Dentro de la bolsa se extrae, 
inyectándose en su lugar una 
solución salina concentrada. El 
bebé ingiere esta solución que le 
producirá la muerte 12 horas más 
tarde por envenenamiento, deshi-
dratación, hemorragia del cerebro 
y otros órganos y convulsiones. 
Esta solución produce quemadu
ras graves en la piel del bebé. 
Horas más tarde, la madre inicia 
el "parto" y da luz a un bebé 
muerto o casi muerto. 

En los otros tipos de 
aborto inducido, el que se realiza 
mediante prostagladinas y el que 
se realiza por cesárea, el proce
dimiento es igualmente cruel. En 
el primero se induce el parto de 
un bebé demasiado prematuro 
para sobrevivir y se le deja morir. 
En el último, se hace una cesárea 
no con objeto de salvar al bebé, 
sino para m atarlo. 

El aborto inducido mata a 
un ser humano vivo que se está 
desarrollando. Sólo 45 días des
pués de concebido, el bebé, los 
impulsos eléctricos de su cerebro, 
ya pueden ser detectados, y a las 
8 semanas ya posee huellas di
gitales. A las 12 semanas su 
cuerpo está completamente for
mado y puede sentir dolor. La 
mayoría de los abortos se I levan 
a cabo durante esta etapa del 
embarazo. 

El aborto no ofrece alter
nativas: anteriormente se ha 
explicado la realidad del aborto 
inducido, desconocida por una 
gran cantidad de personas. La 

mayoría de los aborteros ocultan 
a la paciente el grado de 
desarrollo del bebé que está por 
nacer, y su sensibilidad al dolor, 
tampoco les informan sobre la 
alternativa de dar al niño en 
adopción. 

Desde que el Tribunal 
Supremo de los Estados Unidos 
legalizó el aborto en 1973, se ha 
producido más de 1.5 millones de 
abortos inducidos por año para 
eliminar ál bebé. Hoy en día, ya 
la mujer puede realizarse un 
aborto sin violar la ley, por 
cualquier motivo y durante cual
quier etapa del embarazo. (Infor
me de la Comisión Judicial del 
Senado , Estados Unidos). 

Uno de cada tres embara
zos finaliza en aborto inducido. 
(Entre 1977 y 1978, en Miami, el 
número de abortos efectuados 
excedió al número de nacimien
tos: The Miami Herald). 

El decreto de 1973 del 
Tribunal Supremo, dió lugar a 
otras leyes aún más perturbado
ras: 

- los padres no tienen ni 
voz ni voto: en 1976, el Tribunal 
decretó que una joven menor de 
edad puede hacerse un aborto 
sin el consentimiento de sus 
padres. 

- El propio Tribunal decretó 
que la mujer no tiene que 
consultar al esposo para hacerse 
un aborto. 

En sí, el infanticidio ha 
aumentado considerablemente en 
los hospitales de los Estados 
Unidos. En Boston, el canal 7 de 
televisión transmitió un alarmante 

COMUNICACIONES 

programa en cuatro partes titu
lado, "Muerte en la sala infan
til", donde se presentaron más 
de 100 casos documentados en 
los que se les negó o se les 
descontinuó el tratamiento a re
cién nacidos impedidos y en 
algunos casos se les negó 
agua y alimentos. 

Es un hecho comproba
do que a la vez que se legaliza 
la matanza de inocentes bebés 
antes de su nacimiento, porque 
quizás tengan defectos físicos 
o mentales, porque fueron con
cebidos durante una violación o 
en circunstancias difíciles o 
simplemente porque sus ma
más no los quieren. El próximo 
paso lógico será justificar el 
infanticidio para bebés ya 
nacidos, que no estén a la 
altura de ciertas normas de 
perfección física o mental. 

Desde que fue legaliza
do el aborto, ha provocado en 
los Estados Unidos un aumento 
considerablemente los casos 
de niños maltratados, inclusive 
de abuso sexual, esos niños 
son víctimas, como los bebés 
abortados de la "liberación 
sexual", cuyos adeptos pro
mueven el sexo libre y sin 
responsabilidades sobre cual
quier persona. 

Un sólo niño que muera 
por aborto, es ya demasiado. 
¡En su manos está elegir que 
viva o que muera!, hay que 
respetar la vida humana y los 
valores morales fundamenta
les. 

La Formación Espiritual es lmportante:S. Steinpreis 
Por Alfredo Martínez Vázquez. 6o Semestre de Ciencias de la Comunicación. 

"Yo vengo a servir, vengo 
a dirigir, pero vengo a servir... no 
vengo a revolucionar. Vamos a 
tratar de coordinar, de sumar 
nuestras voluntades, nuestros 
mejores esfuerzos. Yo ayudándo
los a ustedes y ustedes ayudán
dome en su papel, a mí y a sus 
maestros". Así lo expresó el 
Licenciado Victor Manuel Sán
chez Steinpreis, nuevo director de 
la carrera de Comunicación, en 
una presentación efectuada por el 
rector de esta casa de estudios, 
Maestro Mario Iglesias García 
Teruel, el pasado 5 de abril. 

De la Universidad y la 
carrera de Comunicación en 
general, dijo tener la mejor de las 
impresiones tanto de los alumnos 
por su iniciativa como de los 
maestros por su buena capaci
dad. Siente que en esta institu
ción universitaria hay buen mate
rial humano, así como una in
fraestructura intelectual y espiri

tual excelente. Sánchez Stein
preis recalcó que él no es un 
"superhombre", es un periodista 
que va a dar lo mejor de sí 
mismo. 

En cuanto a cambios 
académicos de la carrera, dijo 
que es necesario una reforma 
curricular no inmediata, pero sí 
en un término perentorio, tal vez 
de uno a dos años. Mencionó 
que es necesario la modificación 
del plan de estudios porque ya es 
obsoleto, es decir, necesita 
evolucionar, ya que si bien el 
desempeño de los alumnos es 
bueno, necesita ser mejor porque 
se requiere de un reacomodo en 
las materias para que haya una 
complementación. Otras se van a 
quitar, en fin, una adecuación que 
exigen los nuevos tiempos. 

Explicó que la moderniza
ción de la carrera no radica 
escencialmente en el impacto 
tecnológico de nuestros días, 

sino también tomar en cuenta la 
formación espiritual, ya que dijo, 
"de nada sirve que una persona 
sea un pozo de ciencia, un pozo 
de sabiduría, si no existe la 
sabiduría en su corazón, si no 
es una persona moral y etica-
mente buena", acotó Steinpreis. 

En otros asuntos , el 
rector Mario Iglesias en presen
cia de Victor Manuel Sánchez 
Stienpreis y los alumnos de 
Comunicación, dió a conocer el 
proyecto de laboratorios para la 
citada carrera, así como el pro
yecto de tecnología educativa. 
Dichas instalaciones se ubicarán 
en la 9 poniente 1517, y para 
ello se destinó un millón de 
nuevos pesos para la construc
ción del inmueble que en un 
plazo de cuatro meses deberán 
estar listos y equipados para su 
puesta en marcha. 
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CAPACITACION 

ComuniCA 
Por TSI. J. Gustavo Salazar Alvarez 
Profesor de Mantenimiento e Instalaciones. 

EN BUSCA DEL 
EXITO EN LA ADMINIS
TRACION DE LA 
SEGURIDAD. Como in
troducción a este tema, 
voy a ofrecer algunos 
pensamientos relaciona
dos con la palabra éxito 
y una defición funcional 
que resumirá nuestro pro
pósito. 

Ben Sweetland 
afirma que "el éxito es un 
viaje, no un destino..." 
John Keats, poeta inglés, 
escribió: "el fracaso es, 
en cierto sentido, el camino 
que conduce al éxito; de 
igual forma que cada 
descubrimiento de lo que 
es falso nos estimula a 
buscar con más fervor la 
verdad y cada nueva 
experiencia nos indica 
alguna clase de error que 
deberíamos evitar con 
cuidado..." Anthony Green-
word, psicólogo dice que, 
todo lo que se necesita 
para obtener el éxito es 
seguir tratando". 

Tallyrand comen
tó en una ocasión: "un 
hombre puede hacer lo 
que quiera con una espa
da, excepto sentarse en 
ella. Lo mismo se aplica 
al conquistar definitiva
mente. La victoria pierde 
su valor a no ser que la 
usemos como un medio 
para conseguir otros fi
nes". Will Rogers afirmó: 
"si quieres tener éxito, 
entiende lo que estás 
haciendo, ama lo que 
éstas haciendo y cree en 
lo que éstas haciendo, 
así de simple". 

Y un entrenador 
deportivo, Vicent T. 

Lombardi dijo algo similar: 
"la diferencia entre una 
persona de éxito y otra que 
nunca lo conseguirá, no es 
por falta de fuerza, ni de 
conocimientos, sino de 
deseo". En palabras que 
nos gustaría decir a mu
chos de nosotros: "éxito es 
disponer de los recursos 
suficientes para tener un 
cocinero, jardinero y chofer 
particulares". 

Tras combinar éstos 
pensamientos con los de 
otros muchos escritores y 
pensadores, sugerimos la 
siguiente definición como 
representativa y apropiada 
para el tema que se pre
senta: "el éxito es la con
secución progresiva de 
objetivos predeterminados 
y útiles, dirigidos por una 
preparación adecuada, es
tabilizada con una perspec
tiva de apoyo, acrecentada 
por la motivación y mante
nida por una creencia fir
me". 

Las palabras y pen
samientos claves en esa 
definición forman la base 
de los 10 factores que me 
gustaría proponer como 
bloques que pueden llevar 
a obtener el éxito en los 
programas de prevención 
de accidentes: 

1.- Esfuercese para 
destacarse en sus conoci
mientos de prevención de 
accidentes. 

2.- Integre, no sepa
re la seguridad y salud de 
otras actividades gerencia-
les claves. 

3.- Tenga presente 
las pérdidas que ocasionan 
los accidentes, no sólo las 
lesiones. 

4.-implante tanto los 
fundamentos de la adminis
tración profesional en su 
proceso de pensar, que 
sus decisiones muestren 
profundidad de conviccio
nes, no superficialidad. 

5.- Esté informado 
sobre nuevas técnicas y 
métodos gerenciales. 

6.-Desarrolle un plan 
de acción y promueva su 
aplicación creando en otros 
un deseo sincero de conse
guir los objetivos propues
tos. 

7.- Adquiera una 
habilidad singular para medir 
y evaluar el desempeño de 
sus subordinados basándo
se en los requisitos o 
estándares establecidos. 

8.- Cultive constan
temente su habilidad para 
persuadir a otros. 

9.- Recalque mucho 
la motivación y refurecela 
con programas efectivos. 

10.- Y cuando falle 
en algo, repítalo... repíta
lo... repítalo... todo lo que 
sea necesario hasta que 
consiga hacerlo como quie
re. 

No hay palabras 
mejores para recalcar la 
importancia en la idea de 
la repetición que las escri
bió Gail Brook Burket. "No 
pido andar senderos sua
ves, ni llevar una carga 
liviana. Todo lo que nece
sito y quiero es una fuerza 
y entereza para ascender 
el camino sembrado por 
rocas. Si tuviera eso tan 
sólo podría transformar cada 
escollo en una pasadera y 
ascender las cimas más 
inaccesibles". 

ECONOMiA 

Los Empresarios Mexicanos Están 
Preparados Ante el TLC, R. Carbajal 

Los empresarios 
mexicanos ya tienen en 
cuenta las consecuencias del 
TLC, por lo cual no les 
llegará por sorpresa, sin 
embargo, es una modalidad 
directa para comerciar con 
los países norteamericanos, 
considerados potencias mun
diales Comentó el Licencia
do Rodolfo Carbajal Sán
chez, miembro del Consejo 
Coordinador Empresarial 
(CCE), en la ponencia "El 
papel de las empresas ante 
el TLC", presentada a los 
alumnos de la Facultad de la 
UPAEP 

Comentó, que los 
acontecimientos políticos de 
los últimos días, "son situa
ciones que de alguna forma 
ensombrecen el panorama-
general del país" Señaló que 

es evidente que el futuro econó 
mico se decidirá en este año, no 
sólo por las elecciones, sino por 
las fuerzas en juego, más sin 
embargo la sociedad no es 
ajena. 

De igual manera, confió 
en que los grupos sociales se 
den cuenta de ello y no dejen 
de actuar a su arbitrio a los que 
pretendan desestabilizar al pais, 
sino que todos los mexicanos 
tomemos conciencia, participe
mos, votemos en las eleccio-
nes, elijamos a los mejores 
hombres, a los mejores candi
datos y sobre todo, apoyemos 
el futuro del pais, aunque se 
tengan este tipo de problemas, 
México tiene que salir adelante 

En el aspecto laboral, 
expresó que se debe modificar 
el aspecto de la organización 
gremial, los trabajadores de 

alguna forma tienen que estar 
más compenetrados a su em
presa y dejar de ser controlados 
por corporaciones nacionales, 
es decir, el derecho de agre
miarse debe ser reivindicado de 
alguna manera y evitar el 
control político de esas organi
zaciones. 

Agregó que las garan
tías del sector laboral, van en 
función de las espectativas de 
las empresas y en los sindica
tos de trabajadores se debe 
abrir la mentalidad de capacita
ción o de exigir a sus emplea
dos, en este caso, los empre
sarios, les den una oportunidad 
de que ellos puedan tener 
mejores rendimientos, en esto 
está la aseguración de las 
fuentes de trabajo 

OPERACIONES DE MANTENIMIENTO 

¿SABES QUIEN ES...? 
Por Ma. Concepción Cuautli Sánchez. 2o "A" CICOM. 

El ingeniero Urbano 
Ponce Osorio, además de 
ser director general de 
Operaciones de Manteni
miento, sirve en el area de 
construcción, transporte , 
compras y seguridad. 

Nació aquí en Pue
bla el 14 de Octubre de 
1949, estudió ingeniería civil 
en la BUAP, ingeniería de 
tránsito, ruta crítica, etc. 

Lleva dando clases 
desde hace 25 años de los 
cuales 20 ha estado aquí 
en la UPAEP, da clase a 
Ingeniería Civil (antropolo
gía) y administración de 
instituciones (coordinación 
de hospitalidad). Entre otras 
materias, ha dado física 
estructural, administración e 
ingeniería. 

EL PRACTICAMEN
TE HA ESTADO PRESEN
TE EN EL NACIMIENTO Y 
CRECIMIENTO DE LA 
UPAEP en alumnos, profe
sores, edificios, etc. Con 
satisfacción comentó que 

Ing. Urbano Ponce Osorio 

ésta universidad no fue 
"UNA UNIVERSIDAD FAN
TASMA" como muchos 
creían y al contrario aún 
conserva la esencia del 
compromiso con la verdad, 
mostrando un verdadero 
modelo de solidaridad de 
alumnos, profesores, ciuda
danía, empresarios, etc. 

El ingeniero Ponce 
como coordinador del área 
de seguridad esta apoyado 

i 

por el departamento de 
mantenimiento. Entre sus 
proyectos está un plan de 
trabajo, que incluye un 
diagnóstico, una campaña 
para proveer desastres, 
robos, accidentes, entre 
otros. Esta campaña pri-
cipalmente busca la parti
cipación de todos nosotros 
a conciencia, todos so
mos una familia y como 
eso debemos vivir con 
una mentalidad de segu
ridad, y porque no hasta 
tomar cursos de defensa 
personal. 

En estos días va a 
salir un boletín de segu
ridad, con recomendacio
nes prácticas aunque estas 
no servirían sino vivimos 
con una mentalidad de 
seguridad, no solamente 
en la universidad, sino en 
nuestra casa, en la calle 
y en cualquier lugar. 

Una vez que 
México se ha 
vinculado con 
los vecinos del 
norte, mediante 
el Tratado de 

í•* Libre Comercio, 
debe luchar por 
no perder su 
identidad nacio
nal, manifestó el 
historiador Car
los Alvear Ace-
vedo. 

PROTECCION AMBIENTAL 

NOTI-ECOLOGIA 
Por. Arq. Javier Ramírez Sánchez. 

El promedio anual de utilización del agua per capita varía de 1692 metros 
cúbicos en América del Norte, 726 en Europa, 526 en Asia, 476 en América del 
Sur y 244 en Africa. 

Para el año 2000, se espera que la totalidad del área de riego aumente en 
alrededor de 19% en todo el mundo con incrementos de hasta un 30% en Africa 
y América Latina. Por lo mismo las extracciones de agua para riego incrementarán 
un 17%. 

745 kilometros cúbicos de agua son usados con fines industriales a nivel 
mundial, se espera que para el año 2000 esta cifra suba a 1200 km/cúbicos. 

Los tres tipos fundamentales de contaminantes del agua dulce son: 
1. Exceso de elementos nutritivos provenientes de aguas negras y de la erosión del 
suelo los cuales causan el florecimieto de algas que. con el tiempo, agotan el contenido 
de oxígeno del agua. 
2. Agentes patógenos provenientes de aguas negras que propagan enfermedades. 
3. Metales pesados y compuestos orgánicos sintéticos resultantes de la industria, 
minería y agricultura, los cuales se bioacumuian en los organismos acuáticos. 

La industria responde en general por una parte mas pequeña de la contami
nación del agua dulce en los países en vías de desarrollo debido a que carecen con 
frecuencia del control de la contaminación, esta es especialmente grave en las regiones 
en vías de rápida industialización. 

La lixiviación de metales pesados provenientes de los desechos mineros 
contaminó los arrozales en la cuenca del Ichi, en Japón, y tuvo relación con una 
alta ocurrencia de ataque a los riñones. 

La contaminación con metales pesados resultantes de las minas existentes en 
la alta Silesia de Polonia, destruyó a los peces del río Szola. 

El pastoreo de ganado elimina vegetación, compacta el suelo y genera mucho 
estiercol, que afecta la calidad y cantidad de los escurnmientos de agua superficiales. 

¿Y TU... QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE?. 
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INFORMACION ACADEMICA 

SINTONIZATE 
Por Gaby Sayago 6o. semestre de CICOM. 

Esperando que en estos días la estés pasando muy bien, a continuación te 
ofrecemos la guia de actividades para esta semana y días subsecuentes: 

Este miércoles, 13 de abril, se realizará la conferencia de Bioética, "La 
Intervención Humana en el problema de la vida", que será impartida por la Doctora 
Martha Tarasco Michel, directora del Instituto de Humanismo en Ciencias de la Salud 
de la Universidad Anáhuac, en la sala de conferencias Francisco de Vitoria 

El candidato a la presidencia de la República por el PAN, Diego Fernández 
de Cevallos, visitará nuestra Universidad este jueves 14 de abril. La cita será a 
las 17:30 horas en las instalaciones del gimnasio UPAEP. 

Los próximos sábados, 16 y 23 de abril, a las once horas, se llevará acabo un curso 
con valor curricular sobre Televisión. Dicho curso es sólo para alumnos de la escuela 
de comunicación y se efectuará en la sala Francisco de Vitoria, el costo es gratuito. 

La Escuela de Ciencias de la Comunicación, invita a la comunidad universitaria 
a la conferencia "La Importancia de la Comunicación para las Empresas ante la 
Modernización de los Mercados". Dicha ponencia estará a cargo del Licenciado 
Bernardo Strill Kremper y se llevará a cabo el jueves 21 de abril a las 12 horas en 
el salón B-300. 

Recuerda que este 30 de abril se festejará el "Día del Ex-alumno" en las 
instalaciones del CIU. Así que si tienes parientes o conocidos ex-alumnos, no dejes de 
avisarles. 

El departamento de Matemáticas te invita a participar en su 10o. Concurso 
de Algebra. Informes e inscripciones en dicho departamento antes del 19 de abril. 

Continuando con el II Ciclo de Conferencias de la Escuela de Ingeniería Civil, 
el 14 de abril se efectuará la conferencia titulada, "La Obra de Huites", siendo ponente 
el ingeniero Victor García Lugo. Para el próximo martes 19 de abril, la ponencia correrá 
a cargo del ingeniero Benito Rodríguez Elizondo con el tema, "Fuente Mezcala ". Ambas 
exposiciones tendrán lugar en el salón B-300. 

ASUNTOS ACADEMICOS INFORMA: 
El próximo jueves 14 de abril a las 13:00 horas, en la sala Francisco de Vitoria 

ise efectuará la junta de Jefes de Grupo de las diferentes escuelas y facultades 
(además de aquellos que no asistieron), esperamos contar con su asistencia. 

Reporte de Asistencia de Catedráticos 
del 4 al 9 de Abril de 1994 

INGENIERÍA INDUSTRIAL 

Reporte Global de Asistencia de 
Catedráticos Hasta el 9 de Abril 

Ingeniería Industrial Recibió la Acreditación 
del Institute of Industrial Engineers 

Por Homero Hóctor Contreras. 4o. de Ingeniería Industrial. 

Después de casi 
nueve años de anhelos, y 
gracias al apoyo total del 
M.E. Leopoldo Mercado 
Díaz, director de la escuela 
de Ingeniería Industrial, y 
de la Ing. Concepción 
Monterrosas M.A., Secreta-
no Académico, la escuela 
de Ingeniería Industrial ha 
logrado la acreditación de 
un Capitulo del Institute Of 
Industrial Engineers (IIE), 
lo cual implica un reconoci
miento a nivel internacio
nal. 

El HE, es una orga
nización Internacional en la 
cual se encuentran afilia-
dos los más reconocidos 
ingenieros industriales del 
mundo y que tiene como 
tin el promover y mejorar la 
Ingeniería Industrial, prici-
palmente a través de la 
realización de conferencias, 
seminarios, libros, sofware, 
visitas, etc., tanto en México 
como en el extranjero. 

La acreditación otor
gada a la UPAEP, dará co
mienzo a partir del próximo 
semestre, reviste de gran 
importancia por los altos 
requisitos para su afiliación, 
a tal grado que la UPAEP 
se convierte en la segunda 
Universidad poblana en lo
grar obtener su capitulo 
propio. 

Entre las ventajas 
que presenta esta acredita
ción para cada uno de los 
alumnos y maestros que se 
inscriban, encontramos: 
recibir mensualmente la 
revista Industrial Enginee
ring, asistir a conferencias, 
seminarios, visitas, la posi
bilidad de adquirir libros, 
informes, sofware, etc., pero 
sobre todo, lograr ser miem
bros de un organismo inter
nacional con valor curricu
lar y adquirir la más actua
lizada información de la 
carrera. 

El Consejo que diri

girá al capítulo UPAEP, 
está integrado de la si
guiente forma: 

* Consejero Maestro: ing. 
Concepción Monterrosas 
M., M.A. 
'Presidente: Homero Héc
tor Contreras Pulido. 
* Vicepresidente: Alejan
dra Lamas Pacheco. 
* Secretario: Helga M. 
Hernández Valdivia. 
* Tesorera: Patricia Far-
fán Faudón. 

Y como jefe de los co
mités: 
* Programas: Alejandra 
Lamas Pacheco. 
* Desarrollo: José Antonio 
Quitl Tlalpaltotoli. 
* Difusión e Inscripcio
nes: Carolina Rodríguez 
Rodríguez. 
* Eventos Especiales: Ale
jandro Pellico Villar. 
* Publicidad y Prensa: 
Carlos A. Limón Ramírez. 

Momentos en 
que autoridades 
de la UPAEP 
hacen entrega de 
los proyectos 
que permitirán a 
los habitantes de 
Chilchotla de la 
Sierra Oriente de 
Puebla agilizar 
la adquisición de 
ganado bovino 
y evitar el buro
cratismo. 

SERVICIO SOCIAL 
• ; • • : • : 

UPAEP Brinda Apoyo al 
Agro en Chilchotla 

Por Javier González Sánchez. 8o de Ciencias de la Comunicación. 

Actualmente la 
UPAEP brinda apoyo a la 
población de Chilchotla para 
la puesta en marcha de un 
proyecto de adquisición de 
ganado bovino, ya que 
dicha comunidad no cuenta 
con los recursos económi
cos para sufragar los ser
vicios de particulares en la 
elaboración de expedien
tes, según lo dió a conocer 
Triniteo Hernández Tentla, 
juez de paz de aquella 
entidad. 

Por su parte, Lázaro 
García Castillo, presidente 
del grupo y del proyecto, 
mencionó que su costo 
aproximado es de 6 mil 
nuevos pesos y contará 
con la participación de las 
autoridades municipales y 
otros organismos aviles que 
están preocupados por la 
solución de los graves 
problemas que actualmente 

está atravesando el campo 
mexicano. "Estamos viendo 
que fue rápido y fácil 
entregar el proyecto a la 
UPAEP para que este lo 
enviara a la SEDESOL", 
explicó. 

Por otra parte, el 
doctor José de Jesús Reyes 
Jimenez, jefe del área de 
Servicio Social de la UPAEP. 
dijo también que se propor
ciona asesoría técnica para 
la ejecución de otros pro
yectos con alternativas 
productivas en esa locali
dad que durante mucho 
tiempo han sido monocultu
res de papa, de tal manera 
que se pretendan otras op
ciones alimenticias con la 
introducción de semillas para 
la siembra de hortalizas y 
árboles frutales. 

Así mismo, se pro
porcionan servicios de 
atención odontológica gra

tuita y, con ayuda de la 
Escuela de Ingeniería In
dustrial se conforman co
operativas que posterior
mente serán verdaderas 
empresas, lo cual puede 
ser una efectiva solución 
a los problemas del agro 
mexicano. 

Las iniciativas de 
los grupos agrícolas de 
esa región surgieron hace 
dos años por medio de la 
Escuela de Medicina, 
quienes conocieron la 
problemática para la rea
lización de sus propósitos, 
que técnicamente bien 
encaminados, cubren per
fectamente los requisitos 
que pide la SEDESOL 
para que este organismo 
sufraga ios gastos de 
apoyo a los sectores 
campesinos. 
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Por Ma. Concepción Cuautli Sánchez. 2o. "A" CICOM. 
Expresión Juvenil. 

COMPUTACION UN VIAJE POR EL CONOCIMIENTO 

¿ Sabes qué Hacer...? Checa el Dato 
¿Sabes qué hacer 

con los servicios que 
ofrece el Centro de 
Cómputo? 

Si quieres una 
computadora debes apar
tarla con anticipación con 
tu credencial, por lo menos 
un día antes. El máximo 
de apartado es de dos 
horas diarias por perso
na. Si necesitas imprimir 
algún documento solicita 
el turno y las hojas si las 
requieres, en el módulo 
de información. Conforme 
se te va llamando, entre
ga al operador tu turno y 
las hojas para que se 
encargue de colocarlas 

en la impresora. 
El uso de las impre

soras es únicamente para 
los operarios con gafete: 
en caso de impresiones 
largas como tesis, encues
tas, etc., se te pide que 
traigas una cinta con el fin 
de obtener una mejor 
impresión. 

Para solicitar el for-
mateo de diskettes, pide 
una forma para formatear 
en el módulo de atención, 
la cual debes I leñar con los 
datos siguientes: matricula, 
nombre, paquete o lengua
je que solicitas, marca del 
diskette a formatear y la 
fecha en que el operador te 
entrega tu diskette. 

Da la copia y guarda 
el original, el formateo se 
realiza en un máximo de 30 
minutos. Debes recogerlo 
lo más pronto posible para 
evitar extravíos. Los cursos 
que otorga el Centro de 
Cómputo son intensivos con 
duración de dos semanas. 

Los cursos que se 
ofrecen los puedes consul
tar en el mural informativo, 
escoges el horario que 
deseas, presentas tu folio 
al operador, el material que 
necesitas es proporcionado 
por el Centro de Cómputo 
y al terminar recibes una 
constancia de acreditación. 

PROMOCIoN CULTURAL 

Movimiento Cultural UPAEP Informa: 
Con motivo del 

proyecto para la conser
vación del aservo biblio
grafico de la entidad 
angelopolitana, la UPAEP 
en días recientes adqui
rió un gran lote de libros, 

así como una serie de 
documentos que guardan la 
riqueza cultural, social, reli
giosa, gastronómica y ar
quitectónica de la ciudad 
de Puebla. 

Para la consulta de 

dicho acervo, provisional
mente estarán en la oficina 
de Promoción Cultural de la 
Universidad, más adelante 
se informará sobre el lugar 
donde se ubicarán de 
manera permanente. 

LA SOCIEDAD DE ALUMNOS DE LA ESCUELA DE CIENCIAS POLITICAS 
INVITAN A LA PRESENTACION DE LA PLATAFORMA POLÍTICA DE 

DIEGO FERNANDEZ DE CEVALLOS 
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA POR 

EL PARTIDO ACCION NACIONAL 

JUEVES 14 DE ABRIL A LAS 17:15 HORAS EN EL GIMNASIO DE LA UPAEP 

PASATIEMPO 

Arte, Cultura y Algo Más... 
Por Teresa Raya Medina. Administración de Instituciones. 

Hola amigos uni
versitarios: 

Quiero contarles 
que hoy me levantó con 
ganas de hacer algo dife
rente, creo que a todos 
nos ha pasado, que nos 
levantamos queriendo 
hacer algo para salir de la 
rutina. 

Pensando en que 
llegaría el sábado 16 y 
me preguntaría lo mismo 
de todos los sábados, 
¿qué haré hoy?, ¿con 
quién y donde iré'? 

Bueno, pues para 
que no pierdan medio 
sábado investigando los 
mejores y más interesan
tes lugares de Puebla 
para pasar este sábado, 
yo ya los investigué. 

Esperando con 
ansia a que llegue este fin 
de semana inolvidable, 
nos dormimos el viernes... 

Sábado 16, 8 de la 
mañana, suena el desper

tador, nos levantamos de 
prisa no hay tiempo que 
perder. Desayunamos, nos 
arreglamos y listos a las 9 
está ya nuestro amigo de 
siempre, pero con más 
amigos, todos querían 
conocer ese fin de semana 
especial del que tú habla
bas, que irían a ver cosas 
interesantes luego de to
mar algo, a la disco y al 
cine sonaba muy emocio
nante, pero costoso... 

Lo que ellos no 
saben es que también por 
eso es especial, no se 
necesitaba mucho dinero y 
aseguraba mucha diver
sión. 

Como no queremos 
perder el tiempo, nos vamos 
enseguida a empezar nues
tro recorrido. Empezare
mos por ir a ver esa 
exposición tan interesante 
de la que tanto hablas, 
llegamos al Museo Regio
nal de la Revolución. "¿Un 
museo?, yo ya vi muchos". 

reclamó alguien, sin saber 
lo que iba a observar. En
tramos y nos topamos con 
una exposición en miniatura 
de figuras de marfil tan 
bien hechas y tan chiquitas, 
dice el que se habia que
ado. Nuestros otros ami
gos no son de Puebla, uno 
es de Veracruz, otro de 
Tabasco y otro que es de 
Puebla. Nadie conoce el 
museo de la Revolución, 
asi que todos entramos... 

Saliendo de ahí 
seguimos nuestro recorri
do, vemos tiendas aquí y 
allá cuando nos damos 
cuenta que son las 4:50 y 
nuestro amigo el fanático 
bailarín que no se pierde 
un fin de semana sin ir a 
la disco, te recuerda que 
prometiste que irían a la 
disco, pero como este viaje 
es diferente la disco tam
bién lo es porque en esta 
no bailas, vas a ver como 
bailan los demás. 

Por Jorge Machuca Luna 2o "B " de C. de la Comunicación. 

La Fundación de Puebla 
Viendo la necesidad 

de trazar un camino recto 
entre el Puerto de Veracruz y 
la capital de la Nueva Espa
ña, y que en ese camino 
hubiera una ciudad que fue
ra descanso y seguridad de 
los caminantes. El gobierno 
de la Segunda Real Audien
cia comisionó al obispo de 
Tlaxcala, Fray Julián Garcés, 
para que buscara un sitio a 
propósito para dicha ciudad, 
encontrando, en efecto, una 
extensa llanura propia para 
su naturaleza, para la anhe
lada fundación, localizada 
entre las provincias de Cho-
lula y Tlaxcala. 

Una vez elegido el 
sitio, la reina de España, en 
cédula de 18 de Enero de 
1531, autorizó el estableci
miento de la nueva ciudad 
comisionando al oidor Fran
cisco Salmerón y al padre 
Motolinia para que se enten
dieran en la traza y reparto 
de solares y tierras a los 
españoles que iban a ave
cindarse en ese lugar. Para 
la construcción de la ciudad, 

ocho mil indios vinieron de 
Tlaxcala y otros tantos de 
Cholula y Tepeaca. 

La funfación de "la 
Puebla de los Angeles" se 
llevó a cabo el 16 de abril de 
1531. En uno de los solares 
que se repartieron, se impro
visó un cobertizo en donde 
Fray Toribio de Benavente 
celebró la primera misa para 
bendecir los terrenos. El 20 
de marzo de 1532 por Real 
Cédula se concedió a la 
Nueva Puebla el titulo de 
"Ciudad de Puebla de los 
Angeles". La inauguración 
solemne de la ciudad, se 
verificó el 29 de septiembre 
del propio año. El escudo de 
armas le fué concedido el 20 
de julio de 1538; en 1576 se 
le dio el nombre de "Muy 
Noble" y muy Leal Ciudad de 
la Puebla de los Angeles". 

Los habitantes de la 
nueva ciudad decidieron 
conceder a los indígenas o 
personas no españolas, un 
solar para su residencia, fuera 
de los límites de la traza. A 
los servidores domésticos se 

ACADEMICA 

les obligaba a retornar en 
la noche a su casa cons
truida en alguno de los 
barrios creados precisa
mente para alojarlos. 

A fines del siglo XVII, 
los mestizos que anterior
mente tenían prohibido la 
entrada a los barrios, se 
apoderaron de ellos y esto 
trascendió en los barrios 
de Análco, Santa Ana, 
Santiago, San Miguel, San 
Sebastián y San Ramón, 
entre otros. 

Esto en relación a la 
inconformidad existente, lo 
cual se ejercía mucho con
trol en su estadía en la nueva 
ciudad, ya que sólo podían 
estar, aparte de los espa
ñoles, los esclavos "de lujo"y 
el personal de "confianza" 
que en su mayoría eran de 
origen negro o asiático, te
niendo así, desde los pri
meros años de habitación 
de la ciudad un "Apartheid 
Poblano"algo que hasta la 
fecha se practica de algu
na forma, y que debemos 
evitar. 

Educación Continua ¿Qué es? 
Por Lic. Jaime Bonilla Tovar 

A diferencia de la 
Educación de Posgrado, que 
persigue la formación a pro
fundidad de un área especi
fica de las profesiones (es-
pecialización), así como la 
ampliación vasta y la crea
ción misma de conocimien
tos y sus aplicaciones 
(maestría y doctorado). La 
educación continua ofrece 
programas de actualización, 
con el fin de complementar 
los conocimientos de los 
profesionales en ejercicio.. 

Tradicionalmente, las 
instituciones educativas in
corporan en la Educación de 
Posgrado las opciones de 
actualización, especialización 
y doctorado. 

Ahora bien, aunque 
puede reconocerse que en 
algunos casos los cursos de 
actualización, al menos en 
su etapa inicial, se han basa
do en la infraestructura exis
tente en los posgrados, el 
objetivo que persiguen es 
diferente al de las otras tres 
opciones, lo mismo que el 
perfil de sus estudiantes y 
los docentes requeridos. 

El desarrollo de la 
educación continua en el país 
puede analizarse en tres eta
pas: 

a) De iniciación: 
1965-1970. Durante ese lap

so se crearon las primeras 
tres unidades de educación 
continua, en la Universidad 
Autónoma de Nuevo León, el 
Instituto Mexicano del Petró
leo y la Universidad Iberoa
mericana. 

b) De desarrollo: El 
período 1971-1979. Se ini
cia con la creación del Cen
tro de Educación Continua 
de la Facultad de Ingeniería 
de la Universidad Autónoma 
del Estado de México, inte
grándose posteriormente el 
Instituto Mexicano del Segu
ro Social, el Instituto Politéc
nico Nacional, el Instituto 
Autónomo de México y otras 
universidades de los esta
dos de Jalisco, Yucatán, 
Aguascalientes, Smaloa y 
Veracruz. 

c) De expansión: a 
partir de 1980. la oferta de 
educación continua se diver
sifica enormemente, tanto en 
instituciones públicas como 
privadas. 

La educación continua 
en la UPAEP, surge como tal 
en 1985, brindando sus pri
meros programas en coordi
nación con la Facultad de 
Ingeniería Civil, para poste
riormente diversificar sus 
programas en otras áreas de 
desarrollo profesional. 

En muchas ocasio
nes, una vez incorporados 
al mercado de trabajo, los 
profesionales formados por 
el sistema de educación su
perior, se dedican a una re
ducida gama de aspectos 
relativos a su área, y se 
alejan de sus instituciones y 
del proceso sistemático de 
actualización, análisis y crí
tica de su propia actividad. 

En función de lo an
terior, es indispensable que 
los profesionales en ejerci
cio, renueven sus conoci
mientos mediante la adqui
sición, en corto plazo, de 
los adelantos y las innova
ciones que se generan per
manentemente en las dife
rentes disciplinas, así como 
su aplicación. Para llevar a 
cabo esta labor, las distin
tas Escuelasy Facultades 
tienen la responsabilidad de 
ofrecercursos de actualiza
ción como complemento a 
sus programas académicos 
de licenciatura. 

La participación en 
la Educación Continua de 
parte de las licenciaturas es 
un proceso de seguimiento 
a sus propios egresados y 
un medio de atracción im
portante de nuevos elemen
tos tanto académicos como 
docentes. 
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MENSAJES 

Ensalada Universitaria. 
"Silvia: Me da mucho 
gusto por la nueva etapa 
que comienzas a vivir. 
Felicidades por tu nuevo 
noviazgo. Te quiere tu 
hermanita Lily. 
•Miguel (CICOM) : Espero 
que comprendas que todo 
ha sido un error y que me 
permitas explicarte. Recuer
da que te quiero, y que la 
situación me duele mucho. 
Te ama: Ya sabes quién. 
'Beto, Joaquín, Oscar, 
Horacio, Pablo (ADMON.): 
Son los mejores niños de 
esta universidad, los 
queremos mucho: Chivis, 
Marlecas y Lily. 
'Marlecas: Pronto te llama

rá. Tus amigaste apoyamos. 
Lys. 
*EI cambio depende de tu 
apoyo: C P E, Economía. 
*Toro (Basket): Me encanta 
tu sonrisa, ¿Quieres ser mi 
amigo? Atte. AVSC (ADMON 
2o. "B"). 
'Saúl: Cada día que pasa 
me enamoró más de tí, y tú 
no te das cuenta . Ya péla
me no!!! Atte. La incondi
cional. 
"Oscar Astorga: Felicidades 
por tu próximo viaje. ¡Exito! 
Atte. Una amiga. 
•Ernesto (Derecho 4o. "B"): 
Ya baja de tu nube soña
dor. Atte. L.R.C. (Medicina 
2o. "A"). 

*C.P. Mauricio: Se te FUe viva 
la paloma!. Atte Las amigas 
de la paloma. 
*Tu también Olga. Atte. el 
tibu... 
*Arturo (6o. ADMON): Que 
sucede contigo, no te subas 
tan alto, pisa la tierra, por 
eso andas tan golpeado: 
cuando no es el brazo, es la 
cabeza. Atte. El avión. 
•Saúl (8o. ADMON): Me 
encantan tus besos, debe-
rías dármelos más segui
do. Atte. El huevo. 
•Carlos: Es el momento de 
remediar mi error. Te quiero 
mucho, eres un gran amigo. 
¡Discúlpame si!. Mirna. 
•Fabi y Edgar: ¡Suerte! 

La Uni en Gráficas. 

Alumnas del Colegio Central, visitaron nuestra universidad para conocerla y convivir con los 
estudiantes. 

FIESTA 

1a. Entrega del Dummy. 
La escuela de 

Diseño Gráfico, de 
nuestra casa de 
estudios,realizó la 1a. 
gran Entrega del 
Dummy, el pasado 7 
de abril, organizado 
por: Gaby Berra, Gaby 
Elorza, Claudia Alaniz 
Noemí Moralesy Julie
ta Andrade, todas es
tudiantes de dicha ca
rrera. 

Los ganadores de 
el mencionado premio 
fueron: 

Cecy Gómez (la 
más bonita), Verónica 
Sánchez (la más fieste
ra), 
Tarek Mata (el más gua
po), Andrés Gallardo(el 
más fresa), Ana Elsa 
Andrade (la más coque
ta), Guillermo Herrera (el 

don juán), Jorgelina Asili 
(la más fresa), Carlos 
Peralta (el más bailador), 
Ana María Díaz (La más 
estudiosa), y Alfredo y 
Cecy (la mejor pareja). 

Por último cabe 
mencionar que el obje
tivo de dicha fiesta fue 
lograr una mayor inte
gración entre todos sus 
compañeros. 

ACTIVIDADES UNIVERSITARIAS 

AVISOS. 
•FEDEST. 
•Toma de protesta de la Federación de Estudiantes, se llevará a cabo el 14 de abril, a las 
12:00 horas en el Gimnasio. 
•COMIC S IMPORTADOS. 
'Image, Darkhorse, Marvel, D.C., etc. Ventas al 30-37-83. Informes con Luís Olmos Aguirre, 
11 Poniente 2515. Se toman pedidos. 
•TORNEO TOCHITO. 
°Se realiza de abril a mayo, a las 11:00 horas en el CIU. 

TORNEO VOLLEY BALL. 
°Todos los días hasta el mes de Mayo en el Gimnasio, a las 11:00 horas. 
•ALUMNOS DE CIENCIAS DE LA COMUNICACION: 
°La programación Neurolingülstica te ayudaría en esta carrera. La mesa directiva de la 
Facultad de Psicología, te invita a un taller para que la conozcas. Viernes 22 de abril, de 
16:00 a 20:00 horas en el B-34. Lo impartirá el Lic. Alberto Lerista. Informes en Humanida
des. Costo de recuperación: N$ 5.00. 
•MISIONEROS LAICOS DE LA EDUCACION. 
°Te invitan a formar parte de un grupo, en el cual el objetivo es servir a los niños de escasos 
recursos. Lo que necesitas es: entusiasmo, alegría y ganas de hacer algo por los demás. 
Informes al teléfono 28-05-16, en el salón B-106 con Mary o en la oficina de Comunicación 
e Imagen de la Universidad con Betty Nunez Montiel. 
•CONCURSO DECLAMACION. 
°EI día 18 de Abril a las 16:00 horas en el gimnasio. 
•CONCURSO DE ORATORIA. 
°Se llevará a cabo el día 23 de el presente mes en el gimnasio, a las 16:00 horas. 
•FESTIVAL DE LA CANCION. 
"Las eliminatorias se llevarán a cabo del 25 al 30 de abril, en el gimnasio. La final se realizará 
en la primera semana de mayo. Costo de inscripción: N$ 20. 00. 

s 

ABRIL 

FEDERACION DE 
ESTUDIANTES 

UPAEP 

Hora: 12:00 pm 
Lugar: Gimnasio UPAEP. 

TÁ 

Fiesta de Administración. 
Por: Mirna Toxqui Oliver. 4o. Semestre de Ciencias de la Comunicación 

Con el motivo de integrar más 
a la Facultad de Administra
ción de Empresas, la socie
dad de alumnos del 10o. 
semestre de la misma, orga
nizarán una fiesta en una 
conocida discoteque, este 
miércoles 13, en la cual se 
entregarán premios a los 
mejores alumnos y maestros 
de dicho semestre. 

Las nominaciones son 

El/la más estudioso 
(a) (Mentes que brillan) 

La mejor bolita (Bue
nos muchachos) 

El más popular (Bat
man) 
La más popular (Cambio de 
hábito). 

El resultado de di
chas nominaciones se ob
tendrá con el recuento de 
votos de los asistentes. 

las siguientes: 
La más bonita (Miros-

lava) 
El más galán (Cirano 

de Bergerac) 
La mejor pareja (Sli

ver) 
El/la mejor catedráti

co (a) (Sociedad de los poe
tas muertos) 

El mejor deportista 
(Rocky) 

POESIA 

Anoche. 
Por: Luz Elena Fernández Lastra. 2o. Semestre Sistemas Computacionales. 

Anoche descubrí que era imposible detener un sueño, 
congelarlo en el tiempo y tirarlo al vacío. 

Si presentía que era muy difícil olvidarte, pero jamás 
está uno tan seguro de que algo así se resuelva por completo. 

Anoche volví a ver tus cristalinos y profundos ojos de mar, 
que acariciaban al mirarme. 

Y sentí ese palpitar de antes, como si siempre hubieras 
permanecido a mi lado y todavía recostaras tu cabeza sobre mi hombro. 

Anoche te encontré con esa verdad, que callé durante mucho tiempo, 
con la firmeza de decir que todavía te amo, 

con el dolor de advertir que ya nada será igual entre nosotros. 

Anoche me volvió esa angustia al recibir tu recuerdo con desesperación, 
porque volví a vivir esos momentos que pasamos juntos, cuando nos queríamos 

tanto y sentíamos que 
no existía el espacio y el tiempo. 

Anoche prometí, que desde esta vez ya no volvería a sufrir por ti, 
olvidaría tu imagen de mi mente 

y arrancaría de lo más profundo de mi alma este amor. 

En este momento acaba de amanecer. 
Fue anoche que te recordé y prometí olvidarte. 

¿Dónde quedó mi promesa? 
Ya es hoy y aún te pienso, lo siento pero quisiera revivir lo de ayer. 

Quisiera detener el tiempo anoche. 
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21 de Agosto... 
Las Elecciones que Vienen 

Esta sección aparecerá durante toda la 
contienda por la Presidencia de la Repúbli

ca Mexicana. 

Coordinación: Francisco Rivas Zerón. 

Acción Nacional, la Fuerza de la Democracia. 
•Acción Nacional y sus ideales. *La elección de Diego Fernández. 

*E1 artículo 82 y los sueños de Vicente Fox. *Los tropiezos y la imagen del 
candidato *¿Qué espera Acción Nacional el 21 de agosto?. 

Por: Francisco Rivas Zerón 
4o "A" CICOM. 

Los últimos acontecimien
tos en nuestro país han movili
zado a la gente de acción 
Nacional en busqueda de la paz 
social y la democracia. El 
blanquiazul es un partido de 
convocatoria que desde sus ini
cios uno de los principales 
objetivos 
dentro de 
su plata
forma es 
la demo-
c r a c i a . 
Durante 
la con
vención 
nacional 
del PAN, 
una de las 
frases que 
C a r l o s 
Cas t i l lo 
P e r a z a , 
dirigió a 
los mili
tantes y 
en la que hizo énfasis fue: "Yo 
estoy convencido de que nuestro 
partido es la fuerza de la demo
cracia, es el instrumento idóneo 
en manos de las personas que 
queremos salir de los males del 
presente sin retomar los del 
pasado". 

El partido de oposición 
que hasta hace unos 7 años 
representaba la segunda fuerza 
política del país, ha perdido 
terreno con la aparición del 
Partido de la Revolución Demo
crática (PRD), que dirigido por 
Porfirio Muñoz Ledo y teniendo 
por segunda ocación compitiendo 
por la Presidencia de la Repúbli
ca a Cuauhtemoc Cárdenas, que 
anterior a las elecciones de 1988, 
pertenecía a la corriente demo
crática del Revolucionario 
Institucional. Este último se con
virtió ya en la segunda fuerza 
política, pero una cosa hay que 
tener en cuenta, éstas son las 
elecciones de imagen y no de 
partido; y en éste renglón, Diego 
Fernández de Cevallos va a la par 
con el abanderado del PRD. 

Sin embargo. Acción Na
cional sigue con sus ideales en 
alto, donde se asoma la victoria 
y la entrada a Los Pinos, ideales 
basados en la democracia que no 
existe en México, buscando el 
respeto a los derechos humanos 

y a la vida, son principios 
fundamentales en la plataforma 
panista y en la campaña de "El 
Jefe" Diego. 

No muchos saben quienes 
fueron los contrincantes de 
Fernández de Cevallos en la 
elección para la candidatura del 

PAN, candidatura que estuvo 
rodeada de muchos murmullos, 
pero finalmente se esfumó la idea 
de una alianza con otros partidos. 

Javier Livas Cantú, 
Adalberto Rosas López, Eduardo 
López García y Diego Fernández, 
fueron los que integraron la 
elección interna del blanquiazul, 
ganando Diego por 64.71% de los 
votos y su más cercano adversario 
fue Livas Cantú con el 24.62% y 
el resto de los votos se los )llevó 
en su mayoría Adalberto "el 
Pelón" Rosas. 

Antes de la convención 
celebrada el 20 y 21 de noviembre 
en el Palacio de los Deportes, se 
hablaba de que Diego, tenía el 
apoyo de Luis H. Alvarez, Carlos 
Medina Plascencia, Ernesto Ruffo 
Appel, Francisco Barrio Terrazas 
y otros de alto reconocimiento 
dentro de la institución política. 

Mientras tanto Adalberto 
Rosas, que en la elección no le 
hizo sombra al "Jefe", decía que 
contaba con el apoyo de la gran 
familia Clouthier y de Vicente 
Fox, pero no pudo conseguir 
nunca ese apoyo, o no se lo 
dieron. 

Anterior a ésto, hubo un 
asunto que desató la polémica en 
la Cámara de Diputados, la refor
ma al artículo 82, que en su 
momento represntó el crecimiento 

de las aspiraciones de Vicente Fox 
Quezada, quien movilizó a los 
panistas de Guanajuato para impe
dir que Ramón Aguirre tomara 
posesión como gobernador del 
estado; y su éxito fue rotundo. 

Fox buscó la reforma pero 
desafortunadamente para él, ésta 

r e f o r m a 
entrará en 
vigor has
ta 1999.es 
decir, que 
podrá con
tender en 
las elec-
c i o n e s 
para el 
período 
2 0 0 0 -
2006. Re
cuerdo que 
S a l i n a s 

des-con-
troló a los 
priístas por 
complacer 

al PAN, incluso se manejaba la 
idea de un "noviazgo", pues entre 
Salinas y la fracción parlamentaria 
que entonces dirigía Diego 
Fernández se acordaron otras 
tantas cosas que muchos miem
bros del tricolor no estaban de 
acuerdo. 

El "maridage", como des
pués se le llamó, hizo pensar a un 
sector del blanquiazul que, de 
haber problemas para el PRI el 21 
de agosto, Carlos Salinas prefe
riría dejar la presidencia en manos 
de Diego, que en las de 
Cuauhtemoc. 

A partir de esto, algunos 
panistas contrarios al candidato de 
su propio partido, han menciona
do que Diego ha "metido la pata" 
y en serio, por lo sucedido en 
Chiapas principalmente. 

Pero no fue lo único, tam
bién le criticaron por haber dicho 
en la Universidad Autónoma de 
Tamaulipas, que la forma como el 
gobierno salinista estaba llevando 
las cosas en las conversaciones de 
paz no eran las adecuadas y 
además declaró que si el Presiden
te seguía concediendo millones y 
millones a las etnias de Chiapas, 
lo único que conseguiría con esta 
actitud es regresar a los tiempos 
del populismo de Ficheverría sin 
obtener solución para la pobreza 
en el sur de la nación. 

Estas posturas, no han 
gustado a muchos, pero entre 
otros les ha parecido una buena 
forma de observar la situación de 
la guerrilla de los altos en 
Chiapas, por lo que también dicen 

que la publicidad que el movi
miento zapatista da a todos los 
involucrados de una u otra forma, 
ayuda a que la imagen del panista 
crezca de manera acelerada. 

Una cosa es cierta, Diego 
Fernández es un hombre que 
tiene arraigo en el PAN, que 
supo comportarse en la Cámara 
de Diputados y que. incluso 
ayudó a controlar a los enfureci
dos miembros ante la impotencia 
de María de los Angeles Moreno. 

Por otro lado, con la 
muerte de Luis Donaldo Colosio. 
la imagen de Diego creció bas
tante por sus declaraciones, que 
en ningún momento fueron para 
ganar adeptos sino por el dolor 
c indignación que le causó la 
noticia del magnicidio. 

Diego Fernández tiene 
ahora el compromiso de superar 
lo realizado anteriormente, debe
rá enfrentar la situación del 
fallecimiento de Colosio que 
favorece a Ernesto Zedillo (por 
utilizar su nombre para su cam
paña), la movilización de la gente 
de Cárdenas y otros obstáculos 
que deberá vencer en el camino 
a Los Pinos. 

¿Cuál será el destino de 
Diego y de Acción Nacional?. 

FfcrRlC.o-Afcg.LAÉ 
A. CICOM 

http://J999.cs
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F U T B O I . 3a DIVISION 

En el 2-2 ante Chetumal 

Las "Aguilas" Sacaron la Casta 
Por: Fernando Morán Vela 
2o "B" CICOM. 

Las "Aguilas" de la 
UPAEP sacaron la casta ante el 
Chetumal, después de empatar a 
dos tantos en tierras sureñas; con 
esto el equipopoblano terminó de 
manera invicta su participación 
en el grupo 2 eliminatorio. 

Los aguiluchos se fueron 
al frente en el marcador en dos 
ocasiones, Alfonso "Fito" Torres 
al minuto 30 y Victor Calderas 
a los 74, ya en la parte 
complementaria, mientras los 
"Arroceros", Juan Poberano hizo 
la igualada a uno y José Ramos 
se encargó de poner el 2-2 final, 
un minuto después de que los 
universitarios se habían puesto 
adelante. 

En éste que fue su último 
encuentro eliminatorio, tanto ju
gadores como cuerpo técnico 
mostraron su profesionalismo y 
entrega, ya que a pesar de tener 
la calificación amarrada y pre
sentarse sin siete de sus titulares, 
fueron a demostrar en la cancha 
lo que saben y consiguieron un 
punto. 

Por parte de la UPAEP, 
que presentó un cuadro en su 

mayoría suplente, supo decifrar el por el título de ascenso a la 
sistema de los "Arroceros". 

En su segunda temporada 
dentro de la zona metropolitana, 
las "Aguilas" llevan un paso 
impresionante rumbo a la lucha 

segunda división "A", pues en la 
presente liguilla obtuvieron 10 de 
12 puntos, anotando 11 goles y 
recibiendo sólo 4, para una dife
rencia de más 7. 

"Aguilas" está dentro de los cuartos de final de la tercera división. 

"Aguilas" 
Vamos al Ignacio Zaragoza y Apoyemos a Nuestro Equipo 

que Disputa el pase a las Semifinales de la 3a División. 

UPAEP vs Cuautitlán 
Sábado 16 de Abril de 1994 

a las 12:30 Horas 

¡Contigo, vamos por el Campeonato! 
Habrá Sistema de Transporte de la Universidad al Estadio 

FUTBOL DE: SALON 

Ciencias de la Comunicación Organiza 
un Torneo Interno 

La Escuela de Ciencias de 
la Comunicación lanzó la convo
catoria para participar en el 
torneo interno de futbol de salón, 
a celebrarse en el Gimnasio de la 
UPAEP. 

Las inscripciones se cie
rran éste jueves 14 de abril, cada 
equipo podrá inscribir de 6 a 8 
jugadores en la rama femenil y 

varonil. El costo de la inscripción 
será de N$ 30.00 por conjunto. 

Los conjuntos participantes 
deberán presentarse debidamente 
uniformados, de lo contrario, per
derán su juego por defaul. 

Se premiará a los primeros, 
segundos y terceros lugares, tanto 
en la rama varonil y femenil 
mediante trofeos. 

Finalmente, se espera que 
la participación sea buena tanto de 
los participantes como de las 
porras. 

EL 
UNIVERSITARIO 

Informa y Entretiene. 

Desde 
el Nido. 

Por: José Avalos Martínez 
8o "A" CICOM. 

Amigos lectores, al margen de lo que acontecerá este sábado 
16 de abril a las 12:30 en el Estadio Ignacio Zaragoza, en el inicio 
de los cuartos de final de la tercera división profesional del fútbol 
mexicano, con el juego entre las "Aguilas" UPAEP y el Cuautitlán, 
equipos que llegan a ésta etapa como líderes de sus respectivos grupos, 
y tratarán de ascender a la segunda división nacional, o en su defecto 
a la segunda "A", al margen de todo esto, como les decía, hay muchas 
cosas que a tí, estudiante de la UPAEP debes saber en cuanto a 
los deportes de tu Universidad, y lo que les quiero comentar es de 
la próxima participación de algunos equipos representativos de la 
UPAEP en el Campeonato Regional del Consejo Nacional del Deporte 
Estudiantil (CONDDE), torneo que lleva a los Campeonatos 
Nacionales del mismo Consejo. 

En estos momentos, los equipos de basquetbol varonil y 
femenil, el fútbol rápido en las dos ramas, así como 14 estudiantes 
que competirán en atletismo, y todavía en espera del representativo 
de voleibol varonil, que buscará su inclusión en el regional después 
de unos partidos de repechaje, todos ellos se encuentran en plenos 
entrenamientos con miras del campeonato del CONDDE que inicia 
el 21 de abril en Jalapa, Ver. 

Para estos juegos, los estudiantes que pertenecen al equipo 
de Taekwondo, ya tienen su pase directo al nacional del CONDDE, 
puesto que en éstos regionales no hay selectivo del arte marcial 
coreano. 

Como ven, el fin de mes estará lleno de actividades deportivas 
universitarias pero en Jalapa, Veracruz con el Campeonato Regional 
del CONDDE. 

¿Qué podemos esperar de la UPAEP?, sin temor a 
equivocarnos, las "Aguilas" pueden hacer buen papel en el basquetbol 
varonil, después de la no muy positiva participación de los 
basquetbolistas en el nacional de la CONADEIP en Monterrey, 
también auguramos buenos resultados en el fútbol rápido varonil y 
femenil, y... que dijeron, más buenos resultados, pues no, desgracia
damente la UPAEP no ha alcanzado un nivel aceptable en las demás 
disciplinas por x o z situación, que sería pesado comentar en éstos 
momentos, pero que valdría la pena hacer un análisis del porqué de 
esa situación. Pero dejemos de ser grilleros para despedir ésta columna 
con una última observación: 

No hay que echar toda la carne al asador, refiriéndome con 
esto a que la UPAEP es todo un conjunto, y no sólo lo representan 
algunos equipos, deben fijar la atención a los demás deportes, ya que 
por eso nunca sobresaldrán en lo demás. 

m, 
Club Aguilas UPAEP Te i n v i t a a 

pertenecer como miembro. 
disfrutando de sus instalaciones 

en el mejor p lan : 
disfruta del sol. el aire puro y el depone 

»te Inscribes durante 
S I abril del '94 

_ • pagarás 
NO membresía-

Te ofrece todos sus servicios: 
Alberca 
Chapoteadero 
Cancha de futbolito 
Cancha de basquetbol 
Cancha de volibol 
Juegos infantiles 
Vapor 
Areas verdes y asadores 

Informes 
EMPLEADOS 
Depto de Personal 
21 Sur 1103 
EXALUMNOS 
Integ. Universilaria 

A ti Catedrático H/Clase y familia sólo 
presenta tu credencial vigente. 

Si eres ALUMNO presenta tu credencial 
vigente y $N5.00 
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